
6月16日清晨，晨曦微露，夏日的暖阳洒进
和顺县秀鹏食用菌种植专业合作社大棚内，一
个身影专注地检查菌棒上的菌丝，不时轻轻翻
动菌棒，给工人们讲解采摘和摆放平菇的注意
事项。

她，就是市人大代表、和顺县秀鹏食用菌
合作社副理事贾志英，一位矢志返乡创业、深
耕乡村的“新农人”。

多年来，贾志英始终坚守为民初心，在实现
乡村振兴的道路上，积极发挥人大代表的示范
引领作用，深入基层一线听民声、办实事、解民
忧，成为群众心中的“领路人”“贴心人”。

从2012年开始，贾志英和爱人尝试食用菌
种植，买菌袋、租田地、学技术……经过 1年的
奔波忙碌，秀鹏食用菌种植专业合作社初步建
起了10座温室大棚、工作室、制菌室等。

由于第一次接触食用菌种植这个行业，贾
志英努力学习种植基础知识，反复尝试、不断摸
索，最终熟练掌握了食用菌栽培技术。

蘑菇出产的第一年，贾志英夫妻俩就挣
到 18 万元，拿到了用汗水和勇气换来的“第
一桶金”。

“一人富不算富，大家富才算富。”种植食用
菌带来的可观收入让贾志英有了带领群众致富
的想法。在发展合作社的同时，她积极带动10
多户村民建立了 5家合作社，修建菌菇大棚 70
余座，并为他们提供免费的技术指导。贾志英
也因此被评选为“巾帼标兵”“三八红旗手”，荣
获晋中市女企业家协会行业引领奖等荣誉。

平日里，贾志英时刻牢记自己是一名人大
代表，始终铭记“人民选我当代表，我当代表为人民”的庄严承诺，满怀热情
积极履职尽责，以自身实践生动讲述人大故事、代表故事。如今，合作社建
有大棚 27座，每年收购当地农民的玉米芯 500吨用作原料，帮助 1200余人
年均增收 2000元。在贾志英的带动下，越来越多的村民捧起“菌饭碗”，踏
上共同富裕的康庄大道。

作为一名市人大代表，贾志英深知自己肩负的责任。她利用业余时间
努力学习党的政策和法律法规，积极参加各类培训、视察调研以及执法检
查，不断提升自己的履职能力。为了更好地履行职责，她坚持每月深入农
村、走进农户，广泛收集关于教育、医疗、养老、基础设施建设、发展乡村旅游
等方面的意见和建议。每到一处，她都耐心倾听乡亲们的心声，详细记录他
们的困难和需求，争取每一种声音都能被听见，每一个问题都能得到关注。

没有轰轰烈烈的豪言壮语，只有默默无闻的履职敬业。贾志英用她的
坚定信念和实际行动，充分发挥了基层代表作用，在凝心聚力全面推进乡村
振兴的道路上展示代表风采，彰显代表作为。

贾志英朴实而又激动人心的履职故事，将在乡村振兴的美丽画卷中继
续书写下去。
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为什么需要保护生物多样性？

我们努力保护生物多样性，因为生物多样性与人类生产生活紧密
相关。

首先人类也是生物多样性的一部分。没有生物多样性，不会有你
呼吸的空气、吃的食物、喝的水。

没有生物多样性，你感受不到树林的绿意、海
洋的浩瀚。

没有生物多样性，就没有花鸟鱼虫与我们相
伴，也没有飞禽走兽与我们为伍。

没有生物多样性，人类将不能在地球上生存。

保护生物多样性就是保护菜篮子

保护生物多样性就是保护人类的菜篮子。
世界上的动植物都环环相扣、相互依赖

的，看上去毫不相干的两个物种，很有可能
存在着某种紧密的相互依存关系，一个灭
绝，另一个也不能独生，最终一定会危及到
人类自身。

以新气象新作为推动高质量发展取得新成效

22 要闻
政务动态
ZHENGWUDONGTAI

JZ

● 关注中高考 ●

一版责编：王慧卿 赵 倩 本版责编：王文婷 刘恩羽

2025年6月27日 星期五

一直以来，展会都是企业进行产
品推广和市场拓展的重要途径，通过
展会这个平台，可以帮助企业提升产
品曝光度，获得更广阔的销售渠道和
商机。

近年来，我市坚持“请进来”和
“走出去”相结合，持续推进“千企百
展”计划，把参展拓市作为稳外贸的
重要抓手，持续优化参展服务举措，
细化重点展会目录，千方百计帮助企
业拓市场、增订单，扩大全球“朋友
圈”。今年1至5月，我市外贸进出口
总额达23.2亿元，同比增长44.8%，进
出口增速位居全省第一。根据最近
公布的，2025 年 1至 5月全国 128 个
外贸重点城市进出口额累计同比增
速排名情况，晋中位居第八位。

面对复杂多变的国际贸易形势，
我市外贸经济展现出顽强韧性与强
劲发展势头。亮眼成绩的取得，既是
我市积极融入国家“双循环”战略的
体现，也是广大外贸企业在政府部门
的大力支持下，积极“走出去”，频频
亮相国际展会，通过参加展会、产能
合作、跨境电商等多元方式，千方百
计抢抓商机，大力拓展新兴市场，实
现“多点开花”的结果。

3D 打印药物让药物释放更精
准、开发更高效；全球首个上市的生
物可降解封堵器，以创造性的“中国
方案”惠及更多患者……6 月 11 日，
第十一届中国（上海）国际技术进出
口交易会在上海世博展览馆拉开帷

幕，来自商用密码、数智制造、绿色能
源、消费与商业科技等领域的前沿创
新成果集中亮相。我市参展企业山
西天生制药有限责任公司展出的阿
胶系列产品，吸引了众多客商的目
光，其“互联网+医药”的发展模式广
受赞誉。

6月 12日，为期 3天的 2025黄河
流域跨境电商博览会在山东青岛开
幕。我市的山西太谷荣欣堂食品有
限公司、杜氏番茄（山西）食品科技有
限公司、山西宏广宸玻璃器皿有限责
任公司、祁县喜福来玻璃器皿有限公
司、祁县唯尊玻璃制品有限公司 5家
优质企业参展，进一步擦亮跨境电商
品牌，积极拓展海外市场，为晋中优
势资源和特色产品“走出去”开拓新
通道、寻求新机遇。

“专业的跨境电商平台可以帮助
我们快速切入潜在市场，其专业的流
量支持也解决了企业的竞争焦虑。”
祁县喜福来玻璃器皿有限公司销售
经理渠育星表示，此次参会在寻找商
机的同时，也期望能与青岛当地的企
业探讨专业啤酒杯的设计生产，洽谈
合作机会。

“在外贸圈里，一直流传着这样
一句话——一次见面，胜过千封邮
件。”山西大华玻璃实业有限公司副
总经理梁文胜对参加展会格外执
着。在他眼中，展会不仅是企业对接
客户的关键平台，更是洞悉市场新动
态、行业新趋势、产品新需求的重要

窗口。在今年举行的第137届广交会
上，大华玻璃展位上造型各异的酒
具、茶具、果盘等家居玻璃生活用品、
工艺品琳琅满目，吸引了众多境外采
购商驻足咨询洽谈。“今年广交会我
们有16个展位，都是玻璃器皿展区主
通道最好的位置。展会期间，我们和
来自加拿大、阿根廷、印度等国家的
采购商签订了300多万美元的意向订
单。”梁文胜介绍。

广交会被誉为“中国第一展”，是
国内层次最高、规模最大、成交效果
最好的综合性国际贸易盛会，也是外
贸企业最为关注的境内展会。在第
137届广交会期间，我市共组织山西
大华玻璃实业有限公司等 29家企业
参展，涵盖玻璃工艺品、建筑及装饰
材料、日用陶瓷、餐厨用具等十大展
区。展会期间，累计达成意向订单
1108.52万美元，“一带一路”及RCEP
市场订单达六成以上，为我市全年出
口稳中向好奠定了坚实基础。

在刚刚闭幕不久的第三十四届
哈洽会上，我市组织了 5家优质企业
参加展会，签订意向订单 108 万元，

“老字号”企业山西广誉远国药有限
公司所带商品全部售罄，太谷饼、手
工散打老陈醋等晋中名优特产借助
展会平台，积极拓展俄罗斯、蒙古等
市场。

为把“展会流量”化为“经贸增
量”，近年来，我市加大对外贸进出口
企业的指导服务力度，帮助企业借助

展会平台对接行业上下游潜在合作
伙伴，拓市场、寻商机、拿订单，扩大
国际市场份额，着力培育外贸新主
体、优化市场结构，推进外贸企业营
销数字化转型。同时，做好组织企业
参加各类展会、对接第三方服务机构
等工作，为企业和产品“出海”提供有
力保障。

为保障企业高效参展，我市还推
出了“保姆式”服务体系，全流程服务
筑牢参展后盾，覆盖申报答疑、展位
申请、证件申办、现场布展、合规参展
指导、意向订单填报等环节，针对参
展企业需求第一时间响应，从细节入
手解决实际难题，为企业搭建“安心
参展桥”。

2024 年以来，我市累计组织 116
家企业参加广交会、山西品牌中华行
（国际食品餐饮专场）、亚欧博览会、
南亚博览会、东盟博览会等国际性优
质展会，共达成意向成交额2107万美
元，精准助力外贸企业在稳住传统市
场的同时，积极开拓新兴市场。截至
目前，我市有实绩外贸企业达到 204
户，企业数位列全省第三，与我市有
贸易往来的国家和地区达到146个。

以展为媒介、以展兴贸易。下
一步，我市将持续强化政企联动，坚
持聚焦重点、主动出击，鼓励企业进
一步“走出去”参展对接，以精准服
务赋能企业提升国际竞争力，帮助
企业开拓国际市场，扩大开放合作

“朋友圈”。

借 船 出 海 货 通 全 球
—— 我市以展为媒助力外贸经济高质量发展

本报记者 王 菲

本报讯 （记者郭娟）6 月 26
日，市政协副主席韩文让带队就市
政协五届四次会议有关重点提案办
理情况进行调研督办。

韩文让一行来到晋中长青种养
专业合作社，实地调研核桃立体种
养殖基地建设情况，详细了解林下
经济发展现状、存在问题等。在随
后召开的座谈会上，市规划和自然
资源局就重点提案办理情况进行了
汇报，与会委员积极发言、深入讨
论，提出意见和建议。

韩文让指出，要提高政治站位，

站在践行全过程人民民主的高度，
进一步增强做好提案办理工作的责
任感和使命感，采取务实管用措施，
切实提高提案办理质量和实效。要
强化责任落实，深化部门协同，广
泛凝聚共识，积极探索与委员沟通
的形式，促进提办双向互动，有效
推进成果转化，确保提案办理高质
量高水平完成。要持续跟进提案
办理进度，加强跟踪问效，及时了
解提案办理进展情况和存在问题，
确保提案办理事事有回音、件件有
落实。

韩文让带队开展重点提案督办

本报讯 （记者郝宇
佳）为帮助高考考生及家
长科学填报志愿，全面了
解高校招生政策，在山西
省招生考试管理中心的
指导下，山西省教育考试
服务中心联合《山西教
育》杂志社，于 2025 年 6
月 至 7 月 开 展“ 山 西 省
2025 年全国普通高校招
生志愿填报咨询会”系列
活动。

据悉，山西省 2025年
全国普通高校招生志愿
填报咨询会，共举办 25
场。记者梳理发现，涉及
我市的共有6场。6 月 25
日下午在榆次区第一中学
校举办的首场活动已圆满
收官。接下来的5场活动
将陆续走进各县（区）校
园：6月28日上午，平遥中
学；6月28日下午，祁县中
学；6月29日上午，太谷中
学；7 月专科场，则于 7 月
26日上午在平遥县第三中
学校、下午在榆次区晋华
中学举行。

咨询会邀请了包括
军事航天部队航天工程
大学、中国人民解放军陆
军工程大学、中国人民大
学、东北大学、大连理工
大学、西南交通大学、华
中科技大学等 300余所全
国在晋招生高校的招生
工作人员，以及 10余位志
愿填报专家现场答疑，帮
助考生精准把握院校专
业特色、录取规则及就业
前景。

山西省教育考试服务
中心表示，高考结束后，结合我省高考志愿填报
时间安排，牵头组织“志愿填报服务进校园”“高
校与考生面对面”“为考生办实事”等一系列活
动，是落实教育部“2025高考护航行动”的重要
举措，旨在为考生办实事、解难题。广大考生及
家长可联系山西省教育考试服务中心李老师：
18636866664、《山 西 教 育》杂 志 社 王 老 师 ：
18135166781 咨询详情。
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6月18日，平遥县中都乡西达蒲村村民在玉米地里套种中药材柴胡。该村村民廉江义承包了70亩地，在种植玉
米的同时，实施科学套种中药材柴胡，缩短了柴胡收获周期，有效增加了经济收入。

本报通讯员 梁生仁 摄

为全面了解《晋中市餐厨废弃物
管理条例》（以下简称条例）贯彻实施
情况，深入查找条例实施过程中存在
的症结问题，促进地方政府及相关部

门严格落实法定责任，推动条例全面
有效贯彻实施，市人大常委会定于
2025 年 7 月上旬对条例贯彻实施情
况进行执法检查。

为增强执法检查实效，保障公
众的知情权、参与权和监督权，根据
执法检查工作方案和市人大常委会
监督工作的有关规定，现予公告。

欢迎社会各界、广大群众通过来电、
来信等形式，对贯彻实施条例存在
的问题提出意见和建议（包括违法
线索），我们将及时归纳、整理后上
报执法检查组（截止时间为 2025年 7
月 15日）。

联系电话：18634855082
电子邮箱：jzrdchgw@126.com
晋中市人大常委会执法检查组

2025年6月27日

市人大常委会关于开展《晋中市餐厨废弃物管理条例》执法检查的公告

本报讯 （记者吕斌华）近日，记者走访榆次区
红星天铂小区二期南侧，眼前景象令人欣喜：曾经堆
积如山的建筑垃圾消失无踪，刺鼻气味彻底散去，裸
露的荒地重现整洁面貌。“现在开窗户再也不用捂鼻
子了！”小区居民张先生指着窗外感慨道。

日前，有市民向中央生态环境保护督察组反映，
榆次区安宁街道红星天铂二期南侧长期堆放大量建
筑垃圾，形成“气味难闻、环境脏乱差”的死角，周边
居民苦不堪言。接到举报件后，市委、市政府高度重
视，主要领导下沉一线，深入现场开展督导调研，实
地核查问题现状，指导问题整改。榆次区政府组织
区城乡建设服务中心、郭家堡乡政府、清运公司等相
关部门，制定清理方案，全力推进清理处置工作。

整治现场，6台大型机具轰鸣作业，45辆清运车
穿梭不息，150余名作业人员轮班奋战。短短数日，
累计清运建筑垃圾 3.5万余立方米。“看着最后一车
垃圾运走，心里终于踏实了。”现场指挥的清运队长

王师傅抹着汗说道。
清运并非终点，长治方能久安。榆次区同步打

出监管“组合拳”，建立长效机制，安排专人加强巡视，
避免倾倒垃圾现象发生。同时，在主干道和醒目位置
悬挂宣传标语，广泛宣传环境卫生整治的重要性，不
断提高群众的环保意识和参与意识。“我们给这片荒
地加装了智能监控，乱倒垃圾再也无处遁形。”郭家
堡乡环保专员赵铁娃向记者展示了监控平台。

“以前，夏天根本不敢开窗，现在孩子们能在附
近玩耍了！”居民李女士的喜悦之情溢于言表。商户
赵先生指着整洁的路面说：“环境好了，客流都明显
增多了，这才是实实在在的获得感。”

群众痛点就是治理发力点。下一步，榆次区将
以此次问题整改为契机，在全区开展“垃圾死角清
零”专项行动，探索建立“督察—整改—回头看”闭环
机制，推动人居环境治理从“突击战”向“持久战”转
变，让清新空气与整洁环境成为市民生活的标配。

榆次区

垃 圾 清 零 荒 地 焕 新


